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本报记者 韩 笑

现在很多单位每年都会组织员工
体检，体检结果出来后很多人会发现
自己的转氨酶偏高，从而产生恐慌。
究竟是什么原因导致转氨酶升高呢？
是不是得了肝炎？12月16日9时，市
第三人民医院感染四科主任赵宇亮做
客本报网络直播间，就肝病防治方面
的知识和广大网友进行沟通交流。

节目中，赵宇亮介绍了引起转氨
酶升高的原因。他说病毒性肝炎逐
年减少，如今最常见的肝损害就是
酒精性肝炎和脂肪性肝病，而在诸
多损伤因素中，饮酒是引起脂肪性
肝病的首要因素，脂肪性肝病的人
群中约70%与饮酒有关，其余的非酒
精性因素称为非酒精性脂肪性肝病。
除了肝病，一些药物、疾病、不合格

的保健品都可引起转氨酶升高。患者
应在医生指导下作进一步检查，明确
病因才能有效治疗。如果确诊为脂肪
肝，应提早治疗，避免贻误最佳治疗
时机。赵宇亮建议大家要管住嘴、迈
开腿，坚持“持之以恒、循序渐进、
合理安排、定期复查”的 16 字方针，
运动量不要增加得过快，在保证营养
的情况下减少淀粉类及糖类的摄入，
体重减少一般控制在每月不超过3 公
斤为宜。

广大读者和网友想了解详情，可
登录焦作网www.jzrb.com进入网络直
播，或关
注“焦作
网”微信
公 众 号
JZWW -
WX 收 看
本期节目。

正确认识转氨酶升高
——市第三人民医院感染四科主任赵宇亮做客本报网络直播间

本报记者 韩 笑

近年来，我国受益于三氧技术的
患者与日俱增。因具有安全、无毒副
作用、见效快、疗效好等特点，该技
术赢得了越来越多患者的信赖。那么
医用三氧可以治疗哪些疾病？三氧治
疗是不是安全？12 月 17 日 10 时，市
第四人民医院门诊主任魏培翰、副主
任樊卫星做客本报网络直播间，就医
用三氧方面的知识和广大网友进行沟
通交流。

节目中，两位主任分别就三氧技
术的特性、安全性、治疗效果、应用
情况、适用人群等方面作了详细讲
解。他们讲到，三氧又名臭氧，具有
仅次于氟的强氧化性，很不稳定，常
温、常压下半衰期20～30分钟，数小
时后自然分解。经临床观察，臭氧适
应症广泛，疗效明显，患者易于接
受，没有明显不良反应。臭氧疗法的

适应症包括关节性疾病、皮肤溃疡和
损伤、妇科和口腔科应用、结肠炎、
动脉阻塞性疾病、感染性疾病、肿瘤
辅助治疗、自身免疫性疾病、代谢性
疾病和美容保健等。它的治疗方式有
很多种，其中自体血疗法是应用最广
泛、疗效较为明显的治疗方式，获得
了广大患者的好评，但并非所有人都
适合。市第四人民医院自 5 月份开展

“三氧大自血疗法”以来，已治疗
1000余人次，总体效果喜人，欢迎广
大网友体验。

广大读者和网友想了解详情，可
登录焦作网www.jzrb.com进入网络直
播，或关
注“焦作
网”微信
公 众 号
JZWW -
WX 收 看
本期节目。

医用三氧开辟治疗新途径
——市第四人民医院门诊主任魏培翰、副主任樊卫星做客本报
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本报讯（记者李秋 见习记
者翟倩倩）为确保全市安全生产
形势持续稳定，市安全生产监督
管理局12月7日起，对全市烟花
爆竹批发、经营企业进行安全隐
患排查整治。

据了解，长期以来，不少零
售网点采取“下店上宅”“前店
后宅”的经营模式，极有可能发
生安全事故。此次行动就是要彻
底排查消除安全隐患。12月7日

以来，该局执法人员先后对辖区
13家烟花爆竹批发企业、339家
零售网点进行了拉网式排查，重
点对烟花爆竹批发企业门禁制
度、监控设施、消防设施、人员
责任落实等情况以及库内烟花爆
竹的堆垛、通道安全距离、存储
量、流向标签等环节进行了详
细排查，仔细询问了烟花爆竹
的进货、批发和销售情况，对
安全生产管理方面存在的问题

现 场 提 出 了 指 导 性 的 整 改 意
见 。 对 零 售 经 营 网 点 进 货 渠
道 、 质 量 等 是 否 超 过 核 定 标
准，消防器材是否合格和是否
设置安全警示标志，是否在室
外沿街摆摊设点，是否专柜、
专人销售，销售人员是否经过
专门培训等进行了检查，从源头
上杜绝安全隐患。

该局局长黄晓平表示，当前
已进入烟花爆竹生产经营旺季，

是事故易发期。烟花爆竹批发、
经营企业要严把储存安全关，严
格规范烟花爆竹流向登记，做好
烟花爆竹进货、运输、入库、储
存、出库、配送、销售等各个环
节的安全管理，确保经营安全。
各级安监部门在检查时发现安全
隐患的，必须立即督促企业进行
整改，不能立即整改的，一律暂
停其经营活动。

我市全面整治烟花爆竹企业安全隐患

本报讯（通讯员王丽） 为解决我
市非煤矿山安全监管人员总量偏少、
专业人员匮乏和监管方法落后的突出
矛盾，提高非煤矿山安全监管效能，
通过对非煤矿山固有风险、设备设
施、安全管理进行综合评估，科学确定
安全风险分级，实现全市非煤矿山差
异化和动态化安全监管，进一步提高
全市非煤矿山安全监管科学化水平，
促进矿山安全生产主体责任得到更好
落实，我市目前对非煤矿山实施分级管
理。

分级管理将矿山分为A、B、C、D
四个等级，分别代表一般、较高、高风
险、最高风险。以专家评估结论为依
据，对全市持有安全生产许可证的所有
非煤矿山（生产系统）进行安全生产风
险程度分级，实施差异化监督管理。已
经停止生产经营活动满1个月以上的非
煤矿山不予进行风险分级，但复工复产
后1个月内需完成风险分级。在“春季
复工复产、夏秋防洪防汛、冬季防中毒
窒息”三个重点时段，实施动态监管。

对非煤矿山实施分级管理，是我市
安全监管方式的创新。分级管理能够集
中力量找准安全隐患所在，做到突出重
点、有的放矢，提高监管的针对性和有
效性。

我市对非煤矿山
实施分级管理

本报讯（通讯员原跃勇）按照市政府关
于“清权、减权、制权、晒权”的要求，近
日，市安监局积极推进行政权力事项梳理工
作，依法对该局行政职权进行了全面梳理。

此次共梳理出行政权力5类282项，其

中行政许可4项、行政处罚254项、行政强
制4项、行政检查7项、其他职权13项。

近期，市安监局将利用该局官方网站，
对部门权力清单、责任清单和行政职权运行
流程图予以公示。

市安监局
初步完成权力清单制定工作

本报讯（通讯员王晓娟）为进一步加强
重点行业安全生产宣传教育工作，去年1月
份，武陟县安委会办公室在该县电视台开设
了《安全之窗》栏目。该栏目每两周一个主
题，结合季节特点和重点行业领域的重点时
段，通过案例警示、执法检查、邀请现场群
众参与、情景短片等形式，宣传全县危险化
学品、烟花爆竹、交通运输、消防、建筑施
工、城市燃气等重点行业领域的安全常识，
增强全民安全意识。

该栏目设立以来，受到广大群众一致好
评，取得了良好的社会效果。通过该栏目，
群众了解到重点行业的危险性，掌握了紧急
情况下应采取的应急措施，安全意识得到进
一步增强，全县的安全宣传教育氛围更加浓
厚，安全生产形势更加稳固。

武陟县安委会办公室为确保该栏目的收

视效果，专门下发通知，要求各乡镇政府、
办事处，县安委会各成员单位，各生产经营
企业，继续关注该栏目，根据每期播出时
间，积极组织本辖区、本行业领域、单位员
工家属认真收看，确保安全知识传播做到全
覆盖、无遗漏。

武陟县
加强重点行业安全常识宣传

第五条 生产经营单位的主要负责人对本单位的
安全生产工作全面负责。

解读：本条规定了生产经营单位主要负责人的主
体责任。生产经营单位的主要负责人，对公司制的企
业而言，是指有限责任公司、股份有限公司的董事长
和经理（总经理、首席执行官或其他实际履行经理职
责的企业负责人）；对非公司制的企业而言，是指企
业的厂长、经理、矿长等企业行政“一把手”。

生产经营单位的主要负责人对安全生产工作全面
负责，不仅是对本单位的责任，也是对社会应负的责
任。其主要职责包括：保证本单位安全生产所需的资
金投入；建立、健全本单位安全生产责任制；组织制
定本单位的安全生产规章制度和操作规程；组织制订
并实施本单位安全生产教育和培训计划；督促、检查
本单位的安全生产工作，及时消除安全生产事故隐
患；组织制订并实施本单位的安全生产事故应急救援
预案；及时、如实报告安全生产事故等。生产经营单
位的主要负责人应依法履行自己在安全生产方面的职
责，做好本单位的安全生产工作。

第六条 生产经营单位的从业人员有依法获得安
全生产保障的权利，并应当依法履行安全生产方面的
义务。

解读：本条规定了生产经营单位从业人员的权利
义务。

本法所称的生产经营单位从业人员，指该单位从
事生产经营活动各项工作的所有人员，包括管理人
员、技术人员和各岗位的工作人员，也包括生产经营
单位临时聘用的人员和被派遣劳动者。

从业人员享有的安全保障权利主要包括：1.有关
安全生产知情权。包括获得安全生产教育和技能培训
的权利，被如实告知作业场所和工作岗位存在的危险
因素、防范措施及事故应急措施的权利。2.有获得符
合国家标准的劳动防护用品的权利。3.有对安全生产
问题提出批评、建议的权利。从业人员有权对本单位
安全生产问题提出批评、建议、检举、控告，生产经
营单位不得因此作出对从业人员不利的处分。4.有对
违章指挥的拒绝权。从业人员对管理者作出的可能危
及安全的违章指挥，有权拒绝执行，并不得因此受到
对自己不利的处分。5.有采取紧急避险措施的权利。
从业人员发现直接危及人身安全的紧急情况时，有权
停止作业或在采取紧急措施后撤离作业场所，并不得
因此受到对自己不利的处分。6.在发生安全生产事故
后，有获得及时抢救和医疗救治并获得工作保险赔付
的权利等。

从业人员在安全生产方面依法应当履行的义务主
要包括：1.在作业过程中必须遵守本单位的安全生产
规章制度和操作规程，服从管理，不得违章作业。2.
接受安全生产教育和培训，掌握本职工作所需要的安
全生产知识。3.发现事故隐患,应及时向本单位安全生
产管理人员或主要负责人报告。4.正确使用和佩戴劳

动防护用品。实践中，许多安全生产事故发生的原
因，是由于从业人员违章操作或不遵守规章制度造成
的。因此，从业人员认真履行安全生产义务，是生产
经营单位能够真正做到安全生产的非常重要的因素。

第七条 工会依法对安全生产工作进行监督。
生产经营单位的工会依法组织职工参加本单位安

全生产工作的民主管理和民主监督，维护职工在安全
生产方面的合法权益。生产经营单位制定或者修改有
关安全生产的规章制度，应当听取工会的意见。

解读：该条规定了工会在安全生产方面的职责。
工会的基本职责是维护劳动者的合法权益，因此

对生产经营单位事关劳动者生命安全的安全生产工作
有权进行监督。工会的监督主要表现在以下几个方
面：一是有权对建设项目的安全设施与主体工程同时
施工、同时投入生产和使用进行监督；二是对生产经
营单位违反安全生产法律、法规，侵犯从业人员合法
权益的行为进行纠正；三是发现生产经营单位违章指
挥，强令冒险作业或发现事故隐患时，有权提出解决
建议；三是有权依法参加事故调查，向有关部门提出
处理意见。

由于生产经营单位的安全生产工作直接涉及职工
的人身安全，因此，职工有权参加对本单位工作的民
主管理和民主监督。工会组织应依法履行好这方面的
职责。工会在维护职工安全生产方面权益的主要职责
与工会的监督职责基本一致，主要包括：一是监督生
产经营单位落实职工在安全生产方面的知情权；二是
发现生产经营单位违章指挥、强令工人冒险作业或生
产过程中发现重大事故隐患，有权提出解决的建议
等；三是发现危及职工生命安全的情况时，有权建议
生产经营单位组织职工撤离危险现场；四是对侵害职
工在安全生产方面的合法权益的问题进行调查，代表
职工与生产经营单位进行交涉，要求单位采取措施予
以改正，单位拒不改正的，工会可请求当地政府进行
处理；五是参加对安全生产事故的调查处理，向有关
部门提出处理意见等。

工会是职工维权的第一知情者、第一责任者和第
一实施者，用人单位制定或修改有关安全生产方面的
规章制度时，应听取工会的意见。有关安全生产规章
制度主要包括：安全生产职责、安全生产投入、隐患
排查与治理、安全教育与培训、特种作业人员管理、
设备设施安全管理、重大危险源管理、职业健康管
理、防护用品管理、应急管理等制度。 安 宣

新《安全生产法》重点条款解读

本报记者 原文钊

日 前 ， 国 家 体 育 总 局 发 布 的
《2014 年全民健身活动状况调查公
报》（以下简称《公报》） 显示，自
2008 年北京奥运会以来，我国体育
消费总额和体育消费人口数量一直保
持快速增长，当前 20 岁以上人群中
39.9%的人有过体育消费，人均消费
926元，比2007年的消费人数比例增
长 67.7%，人均消费水平增长 52%，

“花钱买健康”已经得到越来越多人
的认可。

体育消费的持续增长表明，体育
健身在生活中越来越受到人们重视。

近年来，作为传统的体育强市，我市
全民健身工作的普及率也在逐年升
高，那么，市民体育健身的现状如何
呢？记者对此进行了调查。

全民健身风靡我市。说起全民健
身，“黎明脚步”已成为风靡我市并
推广至全国的全民体育健身品牌。
2007 年，我市网友“夏天的杨树”
在网上发出了“别睡懒觉了，起来跑
步吧，我叫你”的帖子，很快就得到
了全国各地网友的积极响应。

如今，每天清晨，在我市各大公
园里都能看到“黎明脚步”参与者的
身影。他们相互用电话铃声叫醒对
方，结伴而跑，在我市掀起了全民跑
步健身的热潮。“自从加入‘黎明脚

步’以后，我们坚持锻炼的积极性都
提高了。”网友 【沉鱼落雁】 说，现
在每天跑步已经成为他和朋友们生活
中的一项重要组成部分，他们在健身
中找到了无穷乐趣。

竞技体育健身受青睐。记者在市
太极体育中心采访时了解到，每天来
这里参加篮球、羽毛球等体育运动的
市民络绎不绝。

“经常来这里打球的大部分是喜
爱篮球运动的人。”一位篮球爱好者
告诉记者，篮球是一项团体运动，可
以很多人在一起锻炼，在健身的同时
也放松了心情。

在羽毛球馆打球的市民大多是常
客，有的是定期来，有的是相约而
来。“我们希望在锻炼身体的同时，
也提升一下技术水平，所以大家经常
在一起切磋、交流。”一位正在打羽
毛球的市民说。

系统性健身有了吸引力。近年
来，随着人们对健康的重视，进行系
统性减肥、健身的人也越来越多，健
身房、瑜伽馆、游泳馆等运动消费场
所也日益增多。据初步估计，我市城
区内较为规范的健身运动场所有 20
余家。

记者在我市一家规模较大的综合
性健身会所看到，大部分消费者会参
加一些课程，在教练的带领下进行动
感单车、瑜伽、体操等专项锻炼。“来健
身房锻炼，一方面是因为有教练指导，
另一方面是因为这里运动器材较全，
可以任意选择喜爱的锻炼方式。”一位
正在进行器材锻炼的市民告诉记者，
如今健身房的环境越来越好，来这里
锻炼的人也越来越多了。

我市体育健身热潮迭起

本报记者 原文钊

“前段时间，我准备到外地参加
同学的婚礼，准备行李时才发现我的
二代身份证已经过期。大家都看看自
己的二代身份证，如果过期就赶紧去
办理新的身份证吧！”近日，网友
【默然】 在网络上发出了更换过期二
代身份证的友情提示。

据了解，我省更换二代身份证
工作于 2005 年启动，大部分市民在
当年就更换了二代身份证。大部分
市民办理的二代身份证有效期为 10
年，今年我市有许多市民的身份证
将面临过期或者已经过期。

“身份证过了有效期没有及时换
证的话，将给工作和生活带来诸多
麻烦。银行、证券等多个行业都将
过了有效期的身份证作为无效证件

来处理。此外，乘坐飞机、火车等
交通工具也不能使用过期的身份证
购买。”市公安部门相关工作人员表
示。

据了解，需要更换二代身份证的
市民，由本人拿着户口簿和身份证
到户籍所在地派出所，当场采集符
合制证技术标准要求的照片，核准
相关信息后由本人签名办理新的身
份证。

您的二代身份证是否已经过期

本报记者 付凯明

近日，网友“娜拉娜”在网上吐槽：
“我去买菜的时候给了卖菜的人一张航天
钞，她不仅不要，还说我欺骗她要打电话报
警，真是让人哭笑不得。”

那么，航天币和航天钞是否能够与人民
币等值流通呢？记者就此采访了中国人民银
行焦作市中心支行的工作人员。该工作人员
告诉记者：“中国航天普通纪念币、中国航
天纪念钞与现行流通人民币职能相同，与同
面额人民币等值流通，也就是说，可以买卖
东西，可以流通，可以正常与人民币一样使
用。”

可为何很多人不敢收呢？该工作人员解
释，因为航天钞和航天币发行数量有限，很
多人对此了解不多，所以存在戒备心理。

航天钞能否等价流通

顾培利 作


